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Niederschrift Nr. 21 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr, öffentliche 

Sicherheit und Kleingartenwesen der Stadt Schwentinental 
am Montag, den 31.01.2022 um 19.00 Uhr 

 im Rathaus, großer Bürgersaal, Theodor Storm Platz 1, 24223 Schwentinental 
 
 
Beginn: 19.00 Uhr        Ende: 21.15 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende, Herr Ramm, eröffnet die Sitzung des Ausschusses, begrüßt alle 
Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung zur Sitzung vom 21.01.2022 form- und 
fristgerecht zugegangen ist. 
 
Anwesend sind: 

1. Herr Christian Ramm (Vorsitzender) 
2. Frau Sarah Lossau  
3. Frau Hannelore Malterer 
4. Herr Christoph Ache 
5. Herr Eduard Ehrig 
6. Frau Sandra Schneider 
7. Herr Joachim Harting 
8. Herr Sebastian Lies 
9. Herr Frederik Lietz für Herrn Jan Voigt 

 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Herr Thomas Haß (Bürgermeister) 
2. Herr Michael Stubbmann (Amtsleiter) 
3. Herr Klaus Uhde (Protokollführer) 
4. Herr Herbert Steenbock 
5. Herr Björn Johansson 

 

Öffentlichkeit: 
14 Zuhörer/innen 
 
Des Weiteren stellt Herr Ramm fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder 
anwesend sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
 
Es werden keine Änderungen zur Tagesordnung  beantragt, so dass wie folgt beratenwerden 
soll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Niederschrift über die Sitzungen des Ausschusses vom 22.11.2021 und 23.11.2021 

3. Zustimmung zu den Einnahme- und Ausgabeplänen für die Kameradschaftskassen 

der Freiwilligen Ortsfeuerwehren der Stadt Schwentinental für das Jahr 2022 (BV 

006/2022) 

4. 4. Änderungssatzung zur Satzung über die Straßenreinigung in der Stadt 

Schwentinental; 

Hier: Erweiterung um die „Rosentwiete“ (BV 001/2022) 

5. Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 14.10.2021; 

Hier: Messung Mikroplastik (SM 190/2021) 
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6. Antrag der SPD-Fraktion vom 10.10.2021; 

Hier: a.) Einführung einer einheitlichen Tempo-30-Zone in Schwentinental (SM        

183/2021) 

b.) Informationen zu Geschwindigkeitszonen (SM 183b/2021) 

7. Antrag der SWG-Fraktion vom 21.10.2021; 

Hier:    a.) Querung der Dorfstraße am Dorfplatz im OT Klausdorf (SM 202/2021) 

b.) Informationen zu Querungshilfen (SM 202b/2021) 

8. Antrag der SWG-Fraktion vom 03.01.2022; 

Hier: Halteverbot in der Straße Aubrook sowie Schaffung von zusätzlichen 

Parkmöglichkeiten im Schulbereich (SM 004/2022) 

9. Antrag der CDU-Fraktion vom 07.01.2022; 

Hier: Maßnahmen zur Verkehrssicherheit im Bereich Zum See im OT Raisdorf (SM 

014/2022) 

10. Mitteilungen und Anfragen (SM 012/2022; SM 013/2022; SM 015/2022) 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 

11. Mitteilungen und Anfragen 

 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 

 
Top 1:  Einwohnerfragestunde 
 
Es werden folgende Fragen aus der Bürgerschaft gestellt. 
 
Bürger 1:  
 
Ein Bürger erkundigt sich über die laufenden Geschwindigkeitsmessungen im Bereich Zum 
See im Ortsteil Raisdorf und deren Erkenntnisse. Er teilt mit, dass seiner Auffassung nach 
viel zu schnell gefahren wird und eine Sanktionierung erfolgen sollte. Im Begegnungsverkehr 
befahren zum Teil Busse der VKP die Gehwege, um ausweichen zu können.  
 

Bürgermeister Haß verweist auf den Tagesordnungspunkt 9, dem Antrag der CDU-

Fraktion zur Verkehrssicherheit im Bereich Zum See. Der Bürgermeister führt aus, 

dass die Zahlen der Messungen ausgewertet und dem Ausschuss vorgelegt werden. 

Die Möglichkeiten einer Sanktionierung für zu schnelles Fahrenliegen nicht in der 

Zuständigkeit der Stadt. Dies ist der Polizei vorbehalten. 

 
Bürgerin 2:  
 
Eine Elternvertreterin beschreibt die unbefriedigende Parksituation im Bereich der KITA / 
Schule Zum See im OT Raisdorf. Sie verweist auf einSchreiben, welches durch die 
Elternvertretung dem Ausschussmitglied, Frau Lossau, übergeben wurde. 
 
Es liegen keine weiteren Anfragen vor. 
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TOP 2:  Niederschrift über die Sitzungen des Ausschusses vom 22.11.2021 und 

23.11.2021  
 
Die Niederschriften der Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr, öffentliche Sicherheit 
und Kleingartenwesen der Stadt Schwentinental vom 22.11 und 23.11.2021 werden 
zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 3:  Zustimmung zu den Einnahme- und Ausgabeplänen für die 

Kameradschaftskassen der Freiwilligen Ortsfeuerwehren der Stadt 
Schwentinental für das Jahr 2022 (BV 006/2022) 

 
Nach kurzer Vorstellung der Beschlussvorlage durch Herrn Stubbmann erfolgt eine 
Abstimmung. 
 

Beschluss:  
 
Den Einnahme- und Ausgabeplänen der Freiwilligen Ortsfeuerwehren der Stadt 
Schwentinental für das Haushaltsjahr 2022 wird zugestimmt. 
 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
TOP 4:   4. Änderungssatzung zur Satzung über die Straßenreinigung in der Stadt 
      Schwentinental; 
      Hier: Erweiterung um die „Rosentwiete“ (BV 001/2022) 
 
Herr Stubbmann erläutert die Beschlussvorlage 001/2022 zur Straßensatzung. Es erfolgt 
eine Abstimmung. 
 

Beschluss: 
 
Die 4. Änderungssatzung zur Satzung über die Straßenreinigung in der Stadt 
Schwentinental wird beschlossen. 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen  
 
 
TOP 5:  Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 14.10.2021; 
  Hier: Messung Mikroplastik (SM 190/2021) 
 

Herr Ramm erläutert den Antrag von Bündnis 90 / Die Grünen zum Thema Mikroplastik.  

Herr Stubbmann beantwortet Fragen aus der Mitte des Ausschusses. 
 
Beschluss: 
 

Die Verwaltung wird gebeten prüfen zu lassen, ob das aus dem Kanalnetz in Gewässer 
geleitete Niederschlagswasser im Bereich des Kunstrasenplatzes in Klausdorf den Vorgaben 
der wasserbehördlichen Einleitungserlaubnis entspricht. 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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TOP 6:  Antrag der SPD-Fraktion vom 10.10.2021; 
  Hier:  a.) Einführung einer einheitlichen Tempo-30-Zone in   
        Schwentinental (SM 183/2021) 
           b.) Informationen zu Geschwindigkeitszonen (SM 183b/2021) 
 
Frau Malterer trägt den Antrag der SPD-Fraktion zur Einführung einer einheitlichen Tempo-
30-Zone in Schwentinental vor. Im Anschluss erläutert Herr Stubbmann an Hand der 
Sachstandsmitteilung 183b/2022 die Voraussetzungen, die für die Einrichtung von 
Geschwindigkeitszonen gegeben sein müssen.  
Die Verwaltung hat einige Straßen in Schwentinental identifiziert, die für eine Beschränkung 
der höchstzulässigen Geschwindigkeit in Frage kommen könnten. 
Nach der Beratung über die vorgeschlagenen Straßen wird folgender Beschluss gefasst: 

Beschluss: 
 
1. 
Die Verwaltung wird beauftragt, für die Gemeindestraßen Bachstraße, Bekkamp und 
Hasenkoppel, für die bislang Tempo 50 gilt, eine Ausweisung als Tempo-30-Zone zu 
beantragen 
 
2. 
Für die Gemeindestraße Rosenfelder Weg, für die bislang Tempo 50 gilt, ist die 
Herabsetzung der höchstzulässigen Geschwindigkeit auf Tempo 30 zu beantragen. 
 
3. 
Für die Dorfstraße im Ortsteil Klausdorf ist eine Erweiterung des Tempo 30 Bereiches zu 
beantragen. Der Bereich soll erweitert werden ab Dorfplatz in Richtung Kiel bis zum 
Kreuzungsbereich Klingenbergstraße/Teichstraße und ab Ritzebeker Weg in Richtung L 52 
bis zum Ende der Bebauung. 
 
4. 
Für die Klingenbergstraße (Kreisstraße) ist der Kreis Plön zu bitten, ab der Dorfstraße bis 
mindestens zur Straße an der Bek die höchstzulässige Geschwindigkeit von jetzt 50 km/h 
auf künftig 30 km/h herabzusetzen. 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 

 

TOP 7:  Antrag der SWG-Fraktion vom 21.10.2021; 

  Hier:    a.) Querung der Dorfstraße am Dorfplatz im OT Klausdorf  

               (SM 202/2021) 

  b.) Informationen zu Querungshilfen (SM 202b/2021) 

 
Herr Ehrig und Herr Steenbock erläutern den Antrag der SWG-Fraktion für den Bereich 
des Dorfplatzes im OT Klausdorf. Im Anschluss gibt Herr Stubbmann auf der Grundlage der 
SM 202b/2021 einige Hinweise, die bei der Beratung und Beschlussfassung über die 
Einrichtung von Querungshilfen zu beachten sind.  
Bei der sich anschließenden Diskussion wird eruiert, ob und welche Art von Querungshilfen 
an dieser Stelle hilfreich sein können. 
Der Ausschuss kommt zu dem Schluss, dass abzuwarten ist, wie sich die Verkehrsaufsicht 
Kreis Plön zu den Anträgen zwecks Einrichtung der Tempo-30-Zonen und insbesondere zu 
der Erweiterung des Tempo-30-Bereiches in der Dorfstraße positioniert.  
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Die angedachte Erweiterung bis zum Kreuzungsbereich Klingenbergstraße könnte mit einer 
Verbesserung des Bereiches am Dorfplatz verbunden sein. 
Aufgrund der Beratungsergebnisse zieht Herr Ehrig den Antrag zurück. Eine Abstimmung 
über den Antrag erfolgt daher nicht. 
 

 

TOP 8:  Antrag der SWG-Fraktion vom 03.01.2022; 

 Hier: Halteverbot in der Straße Aubrook sowie Schaffung von  

 zusätzlichen Parkmöglichkeiten im Schulbereich (SM 004/2022) 

 

Herr Ehrig stellt den Antrag der SWG-Fraktion vom 03.01.2022 zur Thematik „Elterntaxis“ 

vor. 

Nach einer intensiven Beratung mit abschließendem Antrag auf Ende der Debatte wird zu 

der Situation vor der Schule in der Straße Aubrook über den Antrag der SWG-Fraktion wie 

folgt abgestimmt:: 

 

Beschlüsse: 
 
1. 
Der Ausschuss für Umwelt, Verkehr, öffentliche Sicherheit und Kleingartenwesen sieht die 
Notwendigkeit, zur Erhöhung der Sicherheit der Schulkinder der Astrid-Lindgren-Schule ein 
absolutes Halteverbot in der Straße Aubrook ab der Dorfstraße bis zur Straße Hirtenbrook 
während der Hol- und Bringzeiten einzurichten. Die Verwaltung wird gebeten, die 
erforderlichen Schritte mit der Verkehrsaufsicht des Kreises Plön einzuleiten. 
 
Abstimmung: 1 dafür / 5 dagegen / 3 Enthaltungen 
 
Damit ist dieser Teil des Antrags abgelehnt. 
 
2. 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob im Bereich der Astrid-Lindgren-Schule eine 
sogenannte „Kiss and Drive Zone“ für das Bringen und Abholen der Schulkinder durch die 
Eltern eingerichtet werden kann. 
 
Abstimmung: 8 dafür / 0 dagegen / 1 Enthaltungen 
 
Damit ist dieser Teil des Antrags angenommen. 
 
 
3.  
Bei der Planung der Erweiterung der Astrid-Lindgren-Schule sind Möglichkeiten zu schaffen, 
die ein gefahrloses Holen und Bringen der Kinder durch die Eltern gewährleisten 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
Damit ist dieser Teil des Antrags angenommen. 
 
 
TOP 9:  Antrag der CDU-Fraktion vom 07.01.2022; 
  Hier: Maßnahmen zur Verkehrssicherheit im Bereich Zum See im OT 
  Raisdorf (SM 014/2022) 
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Herr Ache stellt den Antrag der CDU-Fraktion vom 07.01.2022 Maßnahmen zur 
Verkehrssicherheit im Bereich Zum See im OT Raisdorf (SM 014/2022) vor und bittet die 
Verwaltung, die verkehrliche Situation zu prüfen und entsprechende Vorschläge (bauliche 
Maßnahmen) zu erarbeiten.  
Herr Stubbmann gibt den Hinweis auf die beiden schon in Verbindung mit der Ausweisung 
weiterer Tempo-30-Zonen und der Schaffung von Querungshilfen diskutierten Vorlagen. 
 
 
Frau Lossau trägt die Anregungen und Ideen der Elternschaft mit folgenden Aspekten vor: 
 

o Reduzierung der Geschwindigkeit auf 20 Km/h  
o Anbringung von Schutzgittern auf Höhe Uttoxeterhalle / Muschkoppelweg für ein 

kanalisiertes und sicheres Queren der Fahrbahn 
o Sperrung des Daniel-Schreber-Weges mit Pollern, da riskante Wendemanöver im 

Daniel-Schreber-Weg für Gefährdungspotential sorgen 
o Schaffung einer Kiss und Drive Zone 

 
Im Folgenden diskutiert der Ausschuss über die identifizierten Probleme in dem Bereich: 

o Geschwindigkeit 
o parkende u. wendende Autos im Daniel-Schreber-Weg 
o zusätzlich parkende Autos in zweiter Reihe 
o Busverkehr (teilweises Ausweichen im Begegnungsverkehr auf den Gehweg) 
o Ältere Schüler mit Fahrädern 

 
Bürgermeister Haß stellt fest, dass es sich um Probleme handelt, die für die Schulen in 
beiden Ortsteilen gelten. Eine Generallösung ist derzeit nicht in Sicht und deshalb schlägt 
der Bürgermeister zu diesem Thema ein Gespräch in Form eines runden Tisches vor. An 
dem Gespräch teilnehmen sollten u.a. Vertreter der Stadt, der Schulen und der Kindergärten, 
um Ideen zu sammeln und Lösungsansätze zu finden. Es soll jeweils ein Gespräch in beiden 
Ortsteilen, zu dem er als Bürgermeister einladen wird, stattfinden. 
Der Ausschuss begrüßt diesen Vorschlag. Die Ergebnisse der Gesprächsrunden sind 
abzuwarten. 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen und dem Ausschuss vorzulegen, welche 
umsetzbaren Möglichkeiten bestehen, um im Bereich der Grundschule am Schwentinepark, 
der Albert-Schweitzer-Schule und des DRK-Kinder- und Schülerhauses die 
Verkehrssicherheit zu erhöhen. 
 
Weiter wird die Verwaltung gebeten, dem Ausschuss die Daten der installierten 
Geschwindigkeitsmessanlage aufzubereiten und vorzulegen. 
 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
 

TOP 10: Mitteilungen und Anfragen 

 
Mitteilungen 
 
Bürgermeister Haß stellt die Sachstandsmitteilungen 012/2022 (Naturerlebnis Brücke), 
013/2022 (modifiziertes Klimaschutzkonzept der Stadt Schwentinental) und 015/2022 
(Übersicht der gefassten Beschlüsse durch den UVöSK-Ausschuss der letzten 3 Jahre) vor 
und erläutert deren Inhalte.  
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Im Anschluss beantworten der Bürgermeister sowie die anwesenden Mitarbeiter der 
Verwaltung Fragen zu der vorgelegten Liste der Beschlüsse.  
 
Anfragen 
 
a.) Herr Harting fragt in Verbindung mit dem (erneuten) Schreiben eines Schwentinentaler 

Bürgers zum  Thema Betreibermodell Photovoltaik nach einem aktuellen Sachstand und 
einer erneuten Beratung darüber. 
Herr Ramm teilt mit, dass er den Vorgang an den Hauptausschuss weitergeleitet hat, da 
er die Zuständigkeit dort sieht. 
  

b.) Frau Lossau teilt mit, dass der Kaugummiautomat am Herrmann-Löns-Weg als 
Mülleimer genutzt wird, da er nicht mehr in Funktion ist. Sie bittet um Abbau durch den 
Bauhof und Aufstellung eines neuen Abfallbehälters. 
 

c.) Frau Schneider teilt mit, dass sich auf Höhe des Eingangsbereiches zum 
Kinderspielplatz Im Jürn  / Muschkoppelweg eine große mit Wasser gefüllte Vertiefung 
befindet und bittet darum, dass dort Abhilfe geschaffen wird.  
 
 

d.) Herr Ramm (Vors.) weist abschließend auf folgende Termine hin: 
 

 Aktion saubere Stadt am 12.03.2022 

 Stadtradeln 2022 vom 29.04.-20.05.2022 

 Kleingartenwettbewerb 2022 (Ende Juni 2022)  
 
 
Weitere Anfragen im öffentlichen Teil liegen nicht vor. 
 
Anfragen oder Mitteilungen für den nicht öffentlichen Teil liegen nicht vor, so dass Herr 
Ramm die Sitzung um 21.15 Uhr schließt. 
 
 
 
 
 gez. C. Ramm      gez. Klaus Uhde 
            Vorsitzender       Protokollführer 


